INTERNACIONALES ABRIL 2013 > miércoles 17

#### hilo**directo**

#### POTENTE TERREMOTO SACUDE IRÁN Y PAÍSES FRONTERIZOS

Un sismo ocurrido este martes en suelo iraní causó al menos 34 muertos y más de cien heridos en Baluchistán, una región limítrofe y aislada del vecino Paquistán, al tiempo que sacudió edificios en la India y otros países del Golfo. El temblor, que el centro sismológico iraní evaluó primero en magnitud 7,5 grados en la escala de Ritcher y luego en 7,7, fue calificado por especialistas como el más fuerte desde 1975 en la nación persa. Según la televisión estatal paquistaní, el sismo provocó el hundimiento de más de mil chozas de adobe en esta gran provincia, pobre y poco poblada. (AFP)

#### AUMENTA TRÁFICO DE SERES HUMANOS EN LA UNIÓN EUROPEA



La Comisión Europea denunció un aumento de la trata de personas en los Estados miembros entre el 2008 y el 2010, mientras el número de traficantes detenidos disminuvó en el mismo periodo en un 13 %. Fueron identificadas 23 mil 632 víctimas de tráfico de seres humanos en los 27 países del bloque durante esa fecha, según el informe, el 68 % de las cuales son mujeres y el 17 % hombres. En los niños el porcentaie identificado fue del 15 %. La mayoría son destinadas para la explotación sexual, el trabajo forzoso, la extracción de órganos, entre otras actividades delictivas. (PL)

#### MALAS NOTICIAS PARA ESPAÑA

La economía de España sufrirá una contracción del 1,6 % en el presente año, aunque el próximo año volverá a la senda del crecimiento con una expansión del 0.7 %, según los últimos pronósticos del Fondo Monetario Internacional (FMI), que ha empeorado sus previsiones del pasado mes de enero para ambos ejercicios. Entonces, calculaba que el PIB español se contraería este año un 1,5 %, y que el próximo año crecería un 0,8 %. Además, el organismo que dirige la francesa Christine Lagarde pronostica que la tasa de desempleo en España cerrará el presente ejercicio en el 27 %, un nivel únicamente comparable al previsto para Grecia, para reducir medio punto el paro en el 2014, hasta el 26,5 %. (Público)

#### PLAGA DE CARACOLES GIGANTES EN EE.UU.



El estado de Florida se encuentra en alerta por la multiplicación masiva de especies invasivas de África, en este caso se trata de caracoles gigantes (Achatina fulica). Tienen el tamaño del cuerpo de una rata y son capaces de agujerear un neumático. Los ecólogos ya han encontrado 117 mil de estos moluscos desde que se halló el primer ejemplar en septiembre del 2011, informa el Departamento de Agricultura y Servicios al Consumidor. Se espera que el número de caracoles aumente drásticamente con la llegada de la temporada de lluvias en siete semanas. Estos caracoles gigantes son capaces de poner 1 200 huevos a la vez y prefieren cohabitar con los humanos. (Russia Today)

## Obama califica de terroristas las explosiones en Boston



FOTO: AP

WASHINGTON, 16 de abril.—El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, admitió hoy que las explosiones en Boston son un acto terrorista, reporta ANSA.

Un acto "atroz y cobarde", dijo el mandatario en una comparecencia ante los medios en la Casa Blanca, dirigiéndose a un país aún bajo shock por los atentados de este lunes, que causaron al menos tres muertos y 183 heridos, incluidos nueve niños. "No está claro si quienes están detrás de las bombas son extranjeros o norteamericanos, si se trata de un acto perpetrado por una organización o por un individuo", dijo.

A poco más de 24 horas de las explosiones el FBI subrayó que es aún demasiado pronto para sacar conclusiones. Hasta el momento se conoce que estallaron dos bombas, a distancia de 12 segundos una de la otra, junto a la meta de una de las carreras más prestigiosas del mundo. Los artefactos utilizados fueron artesanales, realizados con ollas de presión.

Su efecto ha sido devastador. Hubo al menos diez amputaciones de piernas, y 17 personas están en graves condiciones.

Añade AP que en todo el país, desde Washington hasta Los Ángeles, la policía arreció las medidas de seguridad, monitoreando monumentos y otros sitios prominentes, edificios gubernamentales, instalaciones de tránsito y eventos deportivos.

Wall Street guardó un minuto de silencio antes del inicio de la sesión de este martes, mientras ondean a media asta las banderas de los edificios públicos por una masacre que ha hundido de nuevo a Estados Unidos en el

## Argentina condena nueva maniobra militar británica en Malvinas

BUENOS AIRES, 16 de abril.— Argentina condenó la nueva maniobra militar del Reino Unido en las Malvinas, territorio cuya soberanía reclama, y presentó su denuncia ante la ONU, el MERCOSUR y UNASUR, y otros organismos, reportó PL.

Un comunicado de la Cancillería califica de "nueva muestra del desprecio del Reino Unido por las resoluciones de Naciones Unidas" a ese ejercicio bélico iniciado la víspera y que se extenderá hasta el viernes. Lo considera, además, como una nueva provo-

Buenos Aires llama a Londres a reanudar las negociaciones de soberanía y a abstenerse de introducir modificaciones unilaterales en la situación, mientras persista la

La declaración ministerial reitera la disposición de Buenos Aires para encontrar una solución pacífica y definitiva a la disputa mediante negociaciones bilaterales, teniendo en cuenta los intereses de los habitantes en las islas, de conformidad con el mandato de la ONU. Recuerda, a su vez, la persistencia del país británico en la realización de ejercicios militares en una región caracterizada por su vocación pacifista y que permanece libre de armas nucleares.

El Gobierno argentino envió a las autoridades británicas "su más formal y enérgica protesta ante los mencionados ejercicios y maniobras militares, exigiéndole que se abstenga de realizarlos", señala el comunicado de la Cancillería. También emitió notas al Secretario General de la ONU, al Presidente del Comité Especial de Descolonización de ese organismo, y a las presidencias del MERCOSUR, CELAC, UNASUR, y a la de la Zona de Paz y Cooperación del Atlántico Sur.

# Paraguay en cuenta regresiva para comicios

ASUNCIÓN, 16 de abril.—Paraguay inició la cuenta regresiva para los comicios generales del próximo domingo, en medio de una espiral de denuncias y escándalos por hechos de corrupción, que tienen como centro a políticos y funcionarios públicos.

Unos tres millones y medio de ciudadanos están convocados para ejercer el sufragio y elegir al presidente y al vicepresidente de la República, renovar el Senado y la Cámara de Diputados, así como las gobernaciones y juntas departamentales, y hasta diputados al Parlamento Sudamericano.

Un total de 11 candidatos pujarán por el triunfo en las primeras elecciones que se celebrarán luego del golpe de Estado parlamentario en junio pasado, que desalojó del poder al gobierno electo en el 2008.

Muchas fueron las protestas durante la campaña, que incluyen a partidos y organizaciones de izquierda por exclusiones en el acceso a los medios de difusión, hasta el cruce de acusaciones entre agrupaciones tradicionales por el uso abundante de recursos de dudosa procedencia.

Sin embargo, las últimas semanas se contemplaron imputaciones públicas que, en su gran mayoría, develan eventuales negocios ilegales con la participación de aspirantes y funcionarios gubernamentales, con responsabilidades en la interrupción del proceso democrático de la nación.

La reciente destitución del presidente del Instituto de la Tierra, Luis Ortigoza, fue el último acontecimiento relacionado con la venta a particulares de parcelas pertenecientes a asentamientos campesinos y la participación en la adquisición ilegal y sobrevaluada de miles de hectáreas.

El candidato del Partido Colorado, Horacio Cartes, fue señalado por participar en operaciones con un banco situado en un paraíso fiscal. Sobre el presidente del Senado, Jorge Oviedo, pende la amenaza de destitución del cargo por su supuesta participación en la venta al Estado de tierras con problemas legales por 11,5 millones de dólares.

Más allá de las acusaciones, la realidad es que el país se acerca a sus comicios generales con serias afectaciones de la credibilidad de los representantes de las organizaciones políticas tradicionales.(PL)

### Desmiente China presencia de sus tropas en frontera con Corea

BEIJING, 16 de abril.--El Ministerio de Defensa de China rechazó hoy reportes de prensa occidentales sobre una supuesta concentración de sus tropas en la frontera con la República Popular Democrática de Corea (RPDC) y reiteró su compromiso con la paz en la región.

Yang Yujun, portavoz de esa cartera ministerial, dijo que China sí presta gran atención a la "compleia v sensible" crisis en la península coreana y considera que la mejor vía para solucionarla es mediante el diálogo, pero que no ha movilizado a su ejército, según Xinhua.

El funcionario también afirmó que EE.UU. está desestabilizando la región de Asia Pacífico enviando más fuerzas militares al área. "Ciertos esfuerzos aplicados en destacar la agenda mili-



Fuerzas militares de EE.UU. desplegadas en el Pacífico. Foto: RUSSIA TODAY

tar, incrementar el despliegue castrense y reforzar las alianzas no tienen que ver con los retos de la época y no favorecen el mantenimiento de la paz y la estabilidad en la región", alertó.

Entretanto, el Ministerio de Relaciones Exteriores de la RPDC comunicó hoy que las negociaciones con EE.UU. solo serán posibles cuando este cese su "política hostil" contra la nación asiática. "La RPDC no se opone al diálogo, pero no piensa sentarse en una mesa de negociación humillante con la parte que blande un cartucho nuclear", cita la agencia oficial KCNA.

Por su parte, la Comandancia Suprema del Ejército norcoreano condenó las acciones irrespetuosas ejecutadas por ciudadanos sudcoreanos contra símbolos patrióticos nacionales y la figura de sus líderes. "Si desean de verdad el diálogo y las negociaciones, las autoridades de Seúl debieran evitar este tipo de actos", agrega la instancia militar. (Redacción Internacional)